

# 中学生サミット通信

平成29年3月3日発行

文京区青少年委員会  
会長 石田 幸雄

## 10校の中学生の熱気あふれる議論が飛び交い、東京オリンピックにつながる積極的な意見交換ができました。

平成28年12月3日(土)、第三中学校において「第45回中学生サミット連絡会」が開かれました。中学生サミット連絡会とは、区立中学校の生徒会役員が一堂に会し、各校の特色や独自の取組みに関する情報交換を行い、各生徒会の活動を活性化させることを目的に、現在は毎年2回、青少年委員会が実施している事業です。今回からランチサミットと称し、昼食の場も生徒の親睦を深める話し合いの場として活用しました。



### 昼の上での座談会は斬新で大好評!

今回は三中生徒の発案で「移動しやすく近い距離で話し合えるように」と体育館に畳を敷き、その上での議論となりました。これが大好評で、他校の生徒とも打ち解け合い、活発な意見交換ができました。また、自分では考えつかなかった意見に刺激を受けながら成長していく姿も見られました。話し合いの中で文京区を見つめ直すこともでき、充実度の高いサミットでした。



3グループに分かれて活発に意見交換中!

今回のテーマ

### 東京オリンピックに向けて

1. 外国人に誇れる文京区のいいところ
2. 上記1を踏まえて、外国人に文京区に来てもらうための工夫

テーマ1

### 治安がよく、学問やスポーツが盛んな文京区!

「多くの区と隣接している」「交通の便がいい」「治安がよい」「歴史的な所・建造物が多い」「学問が栄えている」「学校の数が多い」「文人ゆかりの地」という意見が、複数の学校から挙がっていました。そのほかには、「ボランティア活動が盛ん」「様々な分野に特化した職人が多い」「スポーツの拠点」「東大やABK(アジア文化会館)などがあり、外国との交流が盛ん」「シビックセンターで音楽・芸術にふれあえる」「自然が多い」「公園や緑が多い」などの少数意見もありました。

テーマ2

### B-ぐるや公式サイトを活用して宣伝しよう!

「公式サイトなど外国の方が見られるよう宣伝する」「文京区一周B-ぐるバスツアー」「PR動画をB-ぐるで流す」「パンフレットやポスターを作る」「You tubeで宣伝する」など媒体を使って文京区をPRするという意見が多数ありました。「英語の案内を増やす」「英語学習を強化してコミュニケーション能力をアップする」という少数意見のほか、「文京マラソンを開催する」「外国人に伝統文化を体験してもらう」「インターネット動画サイトを使って生徒会公式チャンネルを作る」という斬新な意見も飛び出しました。

# ホスト校第三中学校生徒会役員感想



調理室で、舌鼓を打ちながら議論を交わすランチサミットの様子

## 近い距離で話せてよかった (2年 生徒会長)

今回ホスト校を務めさせていただいた第三中学校の生徒会長です。ホスト校は準備の段階から忙しいと聞いていました。相当な覚悟を持って臨みましたが、予想以上に大変でした。しかし、本校の生徒会役員と何度も打合せを重ね、何とか三中でサミットを開催することができました。今回は畳の上での開催となりましたが、お互いが近い距離で話し合うことができ、とてもよかったと思います。ICT機器の活用は、全体に見せる時にだけ使用しましたが、お互いがお互いの顔を見て話すことができたのでよかったと思います。今回の中学生サミットの運営に関わったみなさま、本当にありがとうございました。

## 得るものが多岐サミットだった (2年 副会長)

今回ホスト校を担当し、本番を迎えるまでの日々は不安が募るばかりでした。また、本番までの準備は時間が足りず、あっという間でした。いざ本番を迎えると、畳の上で行うサミットや、アイスブレイキングは想像以上に評判がよく、安心しました。また、「よかったですよ」と声をかけてもらえたときは嬉しかったです。生徒会役員の一員としてよりも、ホスト校の一人として参加する方が何倍も大変だし疲れるけど、その分何倍も楽しくて達成感がありました。今まで参加した中で、自分にとって一番得るものが多いサミットになったと思いました。

## これからの活動に活かしたい (1年 副会長)

今回の中学生サミットは畳を使い、中学生同士が話しやすいようにしました。また、サミットの準備は、思った以上に大変で、本番の朝まで準備をしていました。テーマ1の時、あまり話が進まず、まとめるのが難しかったです。テーマ2ではいろんな意見が出て話が弾んだのでよかったです。ランチサミットでは話し合いをしたグループで食べたので、話しやすく、他の生徒会についての話などが聞け、すごく楽しいサミットになりました。まとめる力や発表する力をこれからの活動に活かしていきたいです。

## たくさんのお話を学ぶことができた (2年 書記)

今回の中学生サミットでは、ホスト校として、みなさんの意見をまとめたり、前日までの準備にとっても力を入れました。当日まで決まっていなかったことも沢山あり不安が残る中での本番でした。ですが、本番では、第三中学校の生徒会委員や他校の生徒会委員、青少年委員会のみなさんの協力もあり、問題なくサミットを終えることができました。今回のサミットでは、たくさんのお話を学ぶことができました。今後もこの経験を活かし、生活していきたいです。

## サミットに参加できてよかった (1年 書記)

今回、三中がホスト校となって、とても嬉しかったです。でも、自分は、他校の生徒と話せるのかなと少し不安に思っていました。しかし、本番になったら、とても楽しく話すことができ、他校の生徒から、「また会えたら、いいね」と声をかけられたりもしました。準備や運営もちゃんとできてよかったです。最後に、中学生サミットに参加できてよかったなと思っています。そして、また中学生サミットに出たいと思いました。

# アンケート結果からこれからの中サミを考えよう

【観覧者からの要望・意見】

## 中学生だけで作り上げる中サミは素晴らしい!

「たたみ」という新しいものを取り入れて、独自性があると思う。★中学生が自分の考えで進め方を発表し、実行することがとても有意義と感じた。★ちょっと理解しにくいルールをすぐ理解できる子どもたちの頭の柔らかさに驚いた。★1グループ1つの意見について深めるという形式でもよかった。★各校でプリント持参はよかったと思うが、始めに全体で自校の案の説明や質疑応答があった方が、グループワークも進めやすかったと思う。★冬のこの時期の開催は体育館だとやはり寒いので、B-labなどを使うことを定着させても良いかと思う。

【中学生からの要望・意見】

## 一人一人の意見が聞けてよかった!

グループにわかることで、一人一人の意見がきちんと聞くことができた。★生徒一人一人の意見を聞く機会を設けてあったので、意見を言えた。★畳の上で行うという新しいアイディアはよかった。これからも、このように新しい考えを取り入れて行きたいと思う。★「テーマ」ではなく、各校で日々やっていることを報告し、例えばプロジェクトごとに集まって、自分の学校にも取り入れられるような会をやりたい。★文京区だけでなく、他区ともやりたい。★どの学校も似たような意見だったので、次は意見が多様になるようなテーマにしてほしい。★座談会っぽくて喋りやすかったと思う。

## まとめ

## 旬のテーマで話合ひ文京区に対する意識の高まりを感じられたサミットだった!

中学生サミットは年々観覧者も増え、中学生の意識も高くなり、見ている青少年委員も頼もしく感じるばかりです。今後も様々なテーマで議論を交わし、文京区内の中学生のコミュニケーションの場になるようにしたいと思います。